



FOVAHM Une collaboration fructueuse en faveur de la biodiversité

Posté le 09.02.2023

Pro Natura, Le Rougegorge, l'association Rétropomme et la Fovahm ont uni leurs forces en novembre dernier lors d'une action de plantation à l'ouest du lac de Montorge sur les hauts de Sion.



Quarante arbres fruitiers à haute tige ont été mis en terre au mois de novembre, dans le but de développer un réseau de relais écologiques dans le vignoble valaisan. Ils viennent remplacer des vignes laissées à l'abandon à Montorge sur des parcelles acquises par Pro Natura.

Ces arbres constituent des écosystèmes particulièrement attractifs pour la faune. Refuges pour pollinisateurs, oiseaux et petits mammifères, les vergers haute-tige sont également de haute valeur paysagère et patrimoniale. Préserver ou reconstituer ces milieux précieux représente une démarche concrète en faveur de la biodiversité.



Les ateliers Ginkgo de la Fovahm ont contribué à la plantation de ces arbres et pourraient ultérieurement participer aux travaux d'entretien. Un arboriculteur de la région supervisera ceux-ci et assurera un entretien écologique de ces 6000 mètres carrés de terrain.

Les équipes du Ginkgo réalisent différents travaux : taille d'arbres et de haies, tonte et réfection de gazon, désherbage, confection de différents nichoirs à oiseaux, aménagements floraux, travail de la vigne ou encore déneigement. Mais de nouvelles activités sont toujours enrichissantes et bienvenues.

Pendant la journée, les travailleurs ont fait équipe avec des personnes extérieures à la Fovahm. Ces rencontres leur ont permis d'échanger sur leur quotidien professionnel mais aussi sur des éléments de la vie courante. Les équipes du Ginkgo ont dû déployer toutes leurs forces pour planter et combler les trous de plantation, les jours de pluie précédents ayant rendu la terre lourde. Mais la motivation était présente, bien que stimulée par la présence des médias invités lors de cette journée.



« L'équilibre entre le social, l'environnement et l'économie fait partie du quotidien de nos ateliers verts », déclarent Stéphane Chatriant et Christophe Levrat, maîtres socioprofessionnels. « Ce type de partenariat offre la possibilité de nous faire connaître, de renforcer la valorisation des rôles sociaux et d'échanger avec d'autres professionnels de l'environnement. »

Florian Millius, travailleur au Ginkgo raconte : « J'ai beaucoup aimé l'ambiance. J'ai apprécié de travailler avec des personnes que je ne connaissais pas. J'ai pu discuter avec elles et expliquer ce que nous faisons à la Fovahm. Il est important de travailler avec des personnes extérieures pour se faire connaître et découvrir d'autres domaines. »

Visionnez ici le mini-reportage réalisé par Canal 9 (2e vidéo).

par Juliana Seiler, Fovahm

Source: communiqué de presse de l'association Le Rougegorge

